

## Le chien de...

# Cesare Bianchetti

par Isabelle Bagnoud Loretan

**Chercher et flairer le gibier. Le setter anglais est né pour ça quand il quête le vent de face pour sentir les moindres émanations venant d'un gibier tapi au sol.**

Cesare Bianchetti habite à Domodossola et fréquente Crans-Montana depuis les années 70. En voisin, l'Italien vient régulièrement skier et chasser. Pas de chasse sans setter anglais à qui il voue une vraie affection. Sa grande passion l'a amené à être durant plusieurs années éleveur et dresseur. Aujourd'hui, l'expert-comptable participe surtout à des compétitions en équipe quand il ne chasse pas, et piste, avec son chien, les coqs de bruyère, les perdrix et les lagopèdes. Les concours, c'est comme la chasse mais sans fusil: le chien est capable, grâce à son odorat exceptionnel, de comprendre à quelle distance se trouve sa proie selon l'intensité de son odeur. Il se faufile avec de rapides zigzags pour se rapprocher de l'oiseau en gardant la distance nécessaire afin que ce dernier ne s'enfuie pas. A ce moment, il se met en position d'arrêt et fixe son museau en direction du volatile. C'est alors qu'intervient le chasseur qui convoque le juge et donne l'autorisation au chien de se diriger vers l'oiseau. Il s'en approche lentement jusqu'à ce que l'oiseau décolle, et reste sagement à côté de son maître...

### Une lignée et des champions...

Les trois setters de Cesare Bianchetti proviennent tous de la même lignée, celle de Big Jim qui compte déjà 1000 descendants! Avec Argo de Lambrinie, son meilleur chien, il a décroché le «Trophée des alpes suisses 2015» et s'est classé second en 2016 au Tessin. De nombreux autres champions ont représenté ou représentent le Team Bianchetti en compétition, dont Liver della Regina de bosco qui est champion Trailler et CH Lav Italiano, Podivarenis Dreams, vainqueur de multiples trophées dont le Trofeo delle Alpi, le Trofeo Saladini ou encore Valserita Tito chasseur d'exception et reproducteur...



> Cesare Bianchetti et son chien Argo de Lambrinie.

**Finding and sniffing out game. The English Setter was born for this moment when he searches the headwind to sniff out the slightest emanation given off by a low-lying prey.**

Cesare Bianchetti lives in Domodossola and has been coming to Crans-Montana since the 70s. As a neighbour, the Italian regularly comes to ski and to hunt. No hunting without an English setter, for which he has real affection. His great passion has led him to breed and train them over a period of several years. Today, this chartered accountant takes part above all in team competitions when he is not hunting, and tracks capercaillies, partridges, and ptarmigans with his dog. The competitions are like hunting but without a gun: the dog can, thanks to its exceptionally acute sense of smell, understand just how far away the prey is depending on the intensity of its

smell. With rapid zigzags it threads its way to approach the bird while keeping distant enough not to frighten it off. At this moment, it goes into a point position and turns its nose in the direction of the bird. This is when the hunter intervenes and calls the judge and then he allows the dog to go towards the bird. He approaches slowly until the bird takes flight and stays obediently by his master's side...

### A line of champions

Cesare Bianchetti's three setters all come from the same line, that of Big Jim, who already has 1,000 descendants! With Argo de Lambrinie, his best dog, he won the "Trophée des Alpes Suisses 2015", and came second in 2016 in Ticino. Numerous other champions have represented or represent the Bianchetti Team in competitions, among them Liver della Regina de Bosco, who is



Des chiens, il y en a toujours eu dans la famille de Cesare, son père était chasseur mais c'est surtout son oncle, grand chasseur de montagne, qui l'a initié.

### Un amour de la nature

Cesare Bianchetti aime la chasse mais plus encore la montagne qu'il explore sans cesse. Il a sillonné toutes les vallées valaisannes et tessinoises, à 2000 mètres d'altitude, où les oiseaux se nichent : « On trouve beaucoup de coqs de bruyère dans la forêt située sous le restaurant de Chetzeron ou près l'Amadeus 2006 », note-t-il, « ils choisissent des emplacements près des points d'eau où ils peuvent se régaler de myrtilles et de fourmis. »

Cesare Bianchetti vit une complicité évidente avec ses setters à qui il apporte les soins nécessaires et fait en sorte que la lignée de s'interrompe pas. De son côté, le setter lui apporte son indispensable flair et s'avère être un compagnon très attachant. •

### Le setter anglais

Les aptitudes naturelles du setter anglais sont connues. Une passion et une intelligence de chasse inscrites dans son patrimoine génétique, fruit d'un travail de sélection débuté au XIX<sup>e</sup> siècle en Angleterre. Ce chien d'arrêt, rapide et endurant, possède un style inégalable. Son galop, près de la terre, est souple, aligné et accompagné d'une félinité qui lui permet d'approcher et « bloquer les oiseaux les plus fuyards ». Les setters anglais ont été créés pour la chasse et c'est un régal de pouvoir les observer quêtant la plume. Le nez dans le vent ils sont en constante recherche des effluves du gibier. Seule une éducation précoce et sérieuse permet à l'animal de développer de façon optimale ses talents. Mais le setter est aussi un animal de compagnie très agréable: joyeux, vif, affectueux il est très attaché à son maître.

Trailer champion and CH Lav Italiano, Podivarensis Dreams, the winner of many trophies such as the Trofeo delle Alpi, the Trofeo Saladini and the Valserita Tito exceptional hunter and breeder...

Dogs have always existed in the Cesare family, his father was a hunter but it was above all his uncle, a great mountain hunter, who introduced him to it.

### Nature lover

Cesare Bianchetti loves hunting but loves the mountains that he explores ceaselessly even more. He has travelled up and down all the Valais and Ticino valleys, at an altitude of 2,000 metres, where the birds have their nests: "you find many capercaillies in the forest situated below the Chetzeron restaurant or near the Amadeus 2006", he points out, "they choose places near a watering point, where they can feast on bilberries and ants." Cesare Bianchetti has an evident complicity with his setters and provides them with the care they need and makes sure that the breeding line is not broken. In return, the setter brings his indispensable sense of smell and proves to be an endearing companion. •

### The English setter

The natural aptitudes of the English setter are well known. Its enthusiasm and intelligence for hunting form part of its genetic heritage, the fruit of the selection work that began in the 19th century in England. This rapid and resilient pointer has an unequalled style. Its close to the ground, aligned gallop is supple and is combined with a certain felinity that enables it to approach and "block the most fugitive birds". The English Setters were bred for hunting and it is a delight to be able to watch them searching for the birds. With their nose to the wind they search continually for the scents of the prey. It is only the serious, early training that will enable the dog to develop its talents to the optimum. The Setter is also a very pleasant pet: joyful, lively, affectionate and very attached to its master.



> Le Team Bianchetti lors d'une compétition.